



МЕТОД ДЛЯ КОСВЕННОЙ ОЦЕНКИ ВНЕШНЕЙ МИГРАЦИИ ПО ПЯТИЛЕТНИМ ВОЗРАСТАМ И ПЕРИОДАМ

*Яна Генчева-Димова**

РЕЗЮМЕ В условиях отсутствия ежегодной информации о внешней миграции после 1989 года возможностью для оценки ее размера и влияния на структуры населения является использование данных, полученных сплошными переписями населения. В целях решения этой проблемы предлагается метод для косвенной оценки внешней миграции по пятилетним периодам и возрастам. Для последнего двадцатилетнего периода возможно использование данных с переписей, осуществленных в

1992 и 2001 годах, путем переисчисления постоянного населения по полу и возрасту к 31 Декабрю 1990 и к 31 Декабрю 2000 годов, а так же и демографические данные о живорожденных и умерших в течении двух пятилетних периодов (1991 - 1995 и 1996 - 2000 гг.) по полу и пятилетним возрастам. Используется и оценка суммы миграционных приростов всех возрастов в периоде 1991 - 1995 гг. на основе исследований, проведенных Национальным статистическим институтом.

* Заочный аспирант в Институте по исследованию населения и человека к Болгарской Академии Наук, старший эксперт в Территориальном статистическом бюро - г. Пловдив; e-mail: dimova@abv.bg

METHOD FOR INDIRECT ASSESSMENT OF THE EXTERNAL MIGRATION ON FIVE YEARS AGES AND PERIODS

*Yana Gencheva-Dimova**

SUMMARY With missing annual information on external migration after 1989, one of the possibilities to assess its size and its influence on the structure of the population is the utilization of the data received from the exhaustive censuses. For decision making on this problem a new method is proposed for indirect assessment of the external migration on five years periods and ages. For the last 20 years period it can be used the data of the

1992 and 2001 censuses and recalculation can be made for the constant population according to sex and age as of 31.12.1990 and 31.12.2000 and also the demographic data for live births and deads during the two periods 1991 - 1995 and 1996 - 2000 according to sex and five years of ages. Also is used the assessed amount of the migration growth for all ages during the period 1991-1995 of the surveys done by NSI.

* Extra-mural post-graduate at the Institute of population and humans to BAS, senior expert at TSB - Plovdiv; e-mail: dimova@abv.bg .